

Zur besseren Versorgung der Bevölkerung ist die sozialistische Gemeinschaftsarbeit der Handwerks- und Dienstleistungsbetriebe aller Eigentumsformen weiter zu entwickeln.

Durch Auswertung der besten Erfahrungen, Rationalisierung, Spezialisierung und verstärkten Eigenbau von Rationalisierungsmitteln sowie die Anwendung effektiver Technologien sind weitere Leistungsreserven zu erschließen.

Die Bedingungen für die Inanspruchnahme der Dienstleistungen durch die Bevölkerung sind durch moderne Formen des Vertriebs und die Erweiterung von Direktbedienungseinrichtungen zu verbessern.

Die Reparatur- und Dienstleistungen für die Bevölkerung sind auf 116—120 Prozent zu erhöhen. Durch eine stabile, zuverlässige, qualitätsgerechte Leistungsentwicklung ist die Versorgung der Bevölkerung mit Textilreinigungsleistungen, insbesondere bei Fertigwäsche, zu verbessern.

Unter Berücksichtigung der steigenden Qualität und Lebensdauer der technischen Konsumgüter ist die Deckung des Bedarfs an Reparaturen und Wartungen auf hohem Niveau zu gewährleisten. Die volkseigenen Kundendienstbetriebe der Industrie haben in Kooperation mit dem Handwerk ihre Leistungen im Fünfjahrplanzeitraum auf 120—125 Prozent zu erhöhen und die Produktion, Lagerhaltung und den Vertrieb von Ersatzteilen besser mit den Anforderungen der Bevölkerung in Übereinstimmung zu bringen. Durch Anwendung rationeller Technologien sind die Reparaturen effektiv, bei hoher Materialökonomie und sinkenden Kosten durchzuführen.

Die stadtwirtschaftlichen Dienstleistungsbetriebe haben unter Berücksichtigung der Anforderungen des Umweltschutzes und der Hygiene Sauberkeit und Ordnung in den Städten und Gemeinden zu gewährleisten. Es sind Reserven zur effektiven Erfassung von Sekundärrohstoffen zu erschließen. Im Zeitraum 1981 bis 1985 ist eine Industrierversuchsanlage zur komplexen Verwertung von Stadtmüll und zur Gewinnung von Rohkompost in Dresden zu errichten.

— Aus der weiteren Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft ergibt sich für das *Bildungswesen* der Auftrag, die Jugend zu befähigen, die anspruchsvollen Aufgaben zu bewältigen, die die Weiterführung der sozialistischen Revolution stellt. Das erfordert, das Bildungswesen weiter zu vervollkommen, das Niveau der Bildungs- und Erziehungsarbeit weiter zielstrebig zu erhöhen.

Im Bereich der *Volksbildung* ist die Entwicklung der zehnklassigen allgemeinbildenden polytechnischen Oberschule kontinuierlich fortzuführen. Schwerpunkt ist die weitere inhaltliche Ausgestaltung der Oberschule, die Vertiefung ihres polytechnischen Charakters, die Vervollkommnung der kommunistischen Erziehung und die Sicherung der Oberschulbildung für alle Schüler.

Durch einen zielgerichteten Einsatz und eine effektive Nutzung der zur Verfügung stehenden Fonds sind die materiellen und personellen Bedingungen für die pädagogi-